

Curiosités de Cap-Rouge et de Saint-Augustin-de-Desmaures

Collaboration spéciale de la Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures (SHSAD)

Saviez-vous que le calvaire du cimetière de Cap-Rouge affiche un *titulus* en trois langues ? De quel nom le sieur de Roberval a-t-il rebaptisé le fleuve Saint-Laurent durant son bref séjour à Cap-Rouge en 1542-43 ? Où la statue de Jacques-Cartier a-t-elle trôné pendant 82 ans avant d'être installée dans le parc Jean-Déry en bordure de la rue Saint-Félix ?

À Saint-Augustin-de-Desmaures, il n'y a jamais eu de mines dans le rang des Mines, mais d'où vient cette appellation ? Pourquoi les religieuses augustines ont-elles fait creuser un canal d'environ 1.4 km, de la rivière Cap-Rouge jusqu'au lac Saint-Augustin ? Saviez-vous que la seigneurie de Saint-Augustin a déjà porté le nom de seigneurie des Pauvres ? Comment des « pauvres » ont-ils pu être propriétaires d'une seigneurie ?

Vous trouverez les réponses à ces questions, et bien d'autres, dans le tome 3 des *Curiosités de Québec* paru récemment aux Éditions Gid, sous la direction de Pierre Lahoud et la plume de Jean-François Caron. Ce livre est le 11^e titre de la collection *Curiosités*. Il couvre les territoires de Saint-Sacrement, Sillery, Sainte-Foy et Cap-Rouge de la ville de Québec, de même que celui de la ville de Saint-Augustin-de-Desmaures. Recueil de photos, de textes et de cartes, il est un véritable guide nous entraînant sur les traces du passé, révélant des anecdotes, des détails insolites ou des faits inconnus reliés à des lieux, des personnages, des constructions ou des monuments. Pour piquer notre curiosité et enrichir nos connaissances sur notre environnement.



La Maison Thibault-Soulard, une des curiosités de SAD, siège de la SHSAD
Crédit photo : SHSAD